
令和６年３月８日 

品川区議会議長 

 渡辺 ゆういち 様 

                     行財政改革特別委員会 

                       委員長 こんの 孝 子 

 

行財政改革特別委員会の活動現況について 

 

今期の行財政改革特別委員会では、「新庁舎等に関すること」および「行政のデジタ

ル化に関すること」の２件を調査事項とし、以下のとおり委員会活動を実施しており

ます。 

「新庁舎等に関すること」では「新庁舎の基本設計」、「現庁舎跡地等」、「公有地の

活用」という３つのテーマに分けて、調査・研究を行いました。 

「新庁舎の基本設計」では、基本設計を進めるにあたっての基本的な考え方、アク

セシビリティの手引き策定の取組み、新庁舎の環境性能の目標、建物概要や外観計画、

都市計画にかかる事業者説明会の概要など、新庁舎整備に向けた検討状況について設

計の進捗に応じて理事者より説明を受けながら、７月、８月、９月、１１月、１月、

２月の計６回にわたって議論を重ねてまいりました。 

なお、区による新庁舎整備基本設計まとめ前の昨年１１月には、それまでの調査結

果を踏まえて課題を整理し、今後の新庁舎整備基本設計業務に活かしていただきたい

との趣旨から、議長へ当委員会の中間まとめを報告いたしました。 

「現庁舎跡地等」では、品川区庁舎跡地等活用検討委員会における庁舎跡地等の活

用に向けた検討の時宜に合わせて議題とし、委員会での検討状況や委員より出された

意見の紹介、ワークショップや対話型市場調査の実施結果等の説明を受けながら、７

月、８月、９月、１１月、１月の計５回にわたって議論を重ねてまいりました。 

「公有地の活用」では、旧荏原第四中学校跡地および旧第一日野小学校跡地の暫定

活用、旧荏原第四中学校跡地活用方針策定委員会において検討された結果をとりまと

めた、「旧荏原第四中学校跡地活用方針（素案）」についての説明や、素案に対するパ

ブリックコメントにおいて出された意見の紹介等を受けながら、７月、１１月、２月

の計３回にわたって議論を重ねてまいりました。 

「行政のデジタル化に関すること」では、９月、１１月、２月の計３回に分けて、

品川区ＤＸ推進基本方針に基づく品川区の取組みを中心に議論を行いました。 

区民の視点からは、マイナンバーカードの総点検、来庁しない仕組みについて説明

を受け、主にデジタル化による区民サービスの改善について議論を深め、各委員から
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様々な提案を行いました。 

行政の視点からは、システム標準化の概要、チャット GPT 活用の取組み、AI、RPA

等を活用した全庁業務のデジタル化、新テレワークシステムを活用した柔軟な働き方

の実現について説明を受け、主にデジタル技術を活用した業務の質の向上、効率化や

柔軟化について、活発な議論が行われました。 

また、２月には、品川区ＤＸ推進基本方針に基づく、令和５年度の品川区の取組状

況のまとめについて報告を受けながら、様々な議論をいたしました。 

 これらの調査・研究をふまえ、今後の品川区の行財政改革の推進に活かしていただ

くべく、本委員会としてのまとめを作成し、提出いたします。 

 

 以上が、これまでの当委員会における活動現況の概要でありますので、ご報告いた

します。 



令和６年３月８日 

品川区議会議長 

 渡辺 ゆういち 様 

                         災害・環境対策特別委員会 

                          委員長 木 村 健 悟 

 

災害・環境対策特別委員会の活動現況について 

 

今期の災害・環境対策特別委員会では、「防災に関すること」および「環境に関す

ること」の２件を調査事項とし、以下のとおり委員会活動を実施しております。 

 

「防災に関すること」では、「避難計画、避難所運営、要配慮者支援」、「地域防災

計画、受援体制」および「災害廃棄物処理計画」の３つのテーマに分けて、７月、９

月、１１月、２月の計４回にわたって調査・研究を行いました。 

 

「避難計画、避難所運営、要配慮者支援」では、地震時・風水害時に対する避難の

考え方、避難所の開設・運営、備蓄物資の管理・輸送、避難行動要支者支援などにつ

いて理事者より説明を受け、区民避難所の環境改善および運営マニュアルの整備、避

難行動要支援者における個別避難計画の策定状況などについての議論がありました。 

また、１１月には、支援物資の地域内輸送拠点である「京浜トラックターミナル」

の視察を行いました。 

 

「地域防災計画、受援体制」では、「品川区地域防災計画」における令和５年度大

規模修正の概要、人的・物的受援の体制などについて理事者より説明を受け、在宅非

難における備えの重要性に係る啓発、物的受援における物資の滞留抑制などについて

議論がありました。 

 

「災害廃棄物処理計画」を議題とし、計画概要や廃棄物処理の流れなどについて理

事者より説明を受け、廃棄物の仮置き場の開設方法等などについて議論がありました。 

 

「環境に関すること」では、「エコルとごし、脱炭素社会への取組」「リサイクル、

プラスチック削減、食品ロス削減」「SDGｓ」の３つのテーマに分けて、７月、８月、

１１月、１月の計４回にわたって議論を重ねてまいりました。 
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「エコルとごし」の視察を行い、展示内容や ZEB 認証等の環境に配慮した取組等に

ついて調査し、後日の委員会にて「脱炭素社会への取組」と併せて議題としました。

「品川区環境基本計画」におけるカーボンハーフ達成のためのロードマップなどにつ

いて理事者より説明を受け、区民への意識啓発のための各種事業への取り組み、区有

施設の太陽光パネルの設置および断熱化の整備状況などについて議論がありました。 

 

「リサイクル、プラスチック削減、食品ロス削減」を議題とし、資源回収、リサイ

クルの推進、食品ロス削減啓発のための取組などについて理事者より説明を受け、ご

みの分別に関する周知方法、資源ごみの持ち去り防止策などについて議論がありまし

た。 

 

最後に「SDGｓ」においては、「マイボトル給水機」利用促進に向けた取り組み、お

よび事業者への再生可能エネルギー電力導入支援について理事者より説明を受け、区

内事業者や企業等への周知などについて議論がありました。 

 

 これらの調査・研究をふまえ、今後の品川区の行財政改革の推進に活かしていただ

くべく、本委員会としてのまとめを作成し、提出いたします。 

 以上が、これまでの当委員会における活動現況の概要でありますので、ご報告いた

します。 


